

令和7年8月22日（金）定例記者会見録  
「令和7年9月市議会定例会議案等の説明にかかる記者会見」

大久保市長

おはようございます。

9月の定例市議会が開会します。

議案も含め近況報告をします。

暑さが続いています、ご出席ありがとうございます。

世間では令和の米騒動と言われていますが、諫早では森山町で早期米を昔から栽培し、お盆前に収穫します。

慶師野<sup>けいしの</sup>地区や上井牟田<sup>かみいむた</sup>地区で平年を上回る出来栄で、米価も良さそうで生産農家の皆さんもほっとされていると思います。ぜひ食していただければと思います。

それでは近況報告をします。

まず、諫早三大祭の一つ、のんのこ諫早まつりについてです。今年も開催します。

本舞台ではのんのこ街踊りを始め、今年是有喜・真津山・高来各支部のふるさと芸能を披露していただきます。

また、9月13日に新たな諫早市のPR大使として、漫画家の草場道輝<sup>くさばみちてる</sup>さん、このポスターの絵を描いてくださった方です。それから、歌手の茜<sup>あかね</sup>つばきさんの大使の就任式を行います。

9月14日には、県全体で開催するながさきピース文化祭2025の諫早市のオープニングセレモニーを開催します。多くの皆さんにご参加いただきたいと思います。

今年には諫早市市制施行20周年でもあり、本日リリースしていますが、10月4日、市制施行20周年記念式典を諫早文化会館大ホールで開催する予定です。

式典の中では、市政発展に多大なるご貢献を賜りました方々の表彰式や諫早市ふるさと特別大使の内村航平<sup>いむら</sup>さんを始め、諫早市にゆかりのある方を招いて、各方面でご活躍されている方々とトークセッションを行う予定です。

トークセッションの様子は市公式YouTube配信を予定しています。多くの方々にご覧いただきたいと思います。

次に、諫早市立太陽保育所についてです。

堂崎町にまもなく完成します新しい園舎、ぜひご覧になっていただきたいと思います。

令和7年8月22日（金）定例記者会見録  
「令和7年9月市議会定例会議案等の説明にかかる記者会見」

木材を随所に使用し、間接照明を用いた子どもたちが快適に過ごせる温かな空間になっています。

10月14日 火曜日から新しい施設での生活がスタートします。

現在の太陽保育所の園舎ですが、移転前の9月7日 日曜日に開放します。

51年の歴史ある懐かしの園舎をともに振り返っていただければと思います。

次に、9月定例会に提案予定の議案第66号にも関係しますが、上下水道局の窓口業務を民間委託します。

令和8年度から委託開始するため、契約手続きに必要な債務負担行為を行う補正予算案を提出する予定です。

民間委託によって水道料金業務を専門とする人材の育成や安定したサービス提供を期待しています。

以上が近況報告です。

提案予定の議案について説明します。

市議会提出案件概要は、報告案件が1件、議案が8件で、議案のうち条例関係が5件、予算関係が2件、その他1件です。

先ほどの第66号は、令和7年度諫早市水道事業会計補正予算第1号と掲載しています。

議案の第65号、令和7年度諫早市一般会計補正予算第2号で、記者会見資料の表紙に土砂が堆積した河川の浚<sup>しゅんせつ</sup>伐採<sup>ぼつさい</sup>を実施という写真を載せているのでご覧ください。

9月補正予算のポイントは、物価高騰に直面する事業者への支援の他、事前防災対策として実施する河川の浚<sup>しゅんせつ</sup>伐採<sup>ぼつさい</sup>や、小長井町の山茶花高原ピクニックパークのリニューアルに関する予算、広域農道多良岳南部線の舗装補修に関する予算など、16事業を盛り込んで編成しました。

予算額は5億8,800万円で、補正後の予算総額は736億6,100万円で、前年度比1.3%の減です。

資料に事業を個別に記載していますのでご覧ください。

私からの説明は以上です。